

NOMBRES INMORTALES

En el curso de los últimos meses han pasado definitivamente a la inmortalidad, servidores de la humanidad y de la ciencia médica, auténticos sabios, nombres caros y familiares a quienes rendimos un emocionado homenaje de imperecedero recuerdo.

ALBERTO L. BARTON

El 25 de octubre de 1950 murió en Lima, Alberto L. Barton, arquetipo de hombre de ciencia y médico insigne por su sencillez, su modestia y su sabiduría.

Barton descubrió en 1905 en el pequeño hospital Guadalupe del Callao, la causa productora de la verruga peruana o enfermedad de Carrion, entidad hallada en Colombia en 1939 y designada "fiebre verrucosa del Guaitara".

El germen descrito por Barton como "cuerpos endoglobulares", fue en 1915 elevado a la categoría de género de los esporozoarios y bautizado en homenaje al sabio peruano, "Bartonella", por Strong, Tyzzer, Brues, Sellards y Gastiabouru. El nombre de Barton, al lado de Pasteur, Rickts, Laverán, Ross, queda definitivamente colocado entre los inmortales de la ciencia médica.

Al entregar su cuerpo a la madre tierra, así dijo de él el decano de la Facultad de Medicina de Lima: "Ni doctrinario ni fabricante de hipótesis vanas, Barton no alardeó de cientista. Alerta, abnegado, bueno y caritativo con bondad de niño y alma de asceta, se mostró como sabio, y por su humildad ante los arcanos de la medicina, como un sacerdote".

MAURICE LANGERON (1874-1950)

El 27 de junio de 1950 murió en Francia el sabio naturalista para-

sitólogo, Langeron, la más alta autoridad francesa en Micología. Para los médicos y naturalistas colombianos especialmente dedicados al laboratorio, el nombre de Langeron estará siempre en su memoria porque no hay individuo que maneje un microscopio que no esté diariamente consultando el clásico "*Précis de Microscopie*".

Desde 1902, año de su doctorado en Medicina de la Facultad de París, hasta su muerte, sirvió a la ciencia como investigador y como maestro, y deja una vida que es ejemplo para los médicos y una obra escrita, perdurable.

PROFESOR MARTIN MAYER

El 17 de febrero de 1951 murió en Caracas el sabio profesor alemán del Instituto de Enfermedades Tropicales de Hamburgo, Martín Mayer. El nombre de Mayer es famoso por sus estudios sobre bartonelias, enfermedades producidas por tripanosomas, plasmodios, espiroquetas y otros cuantos gérmenes.

Arrojado de su centro de estudios en Alemania por el turbión de locura humana de la pasada guerra, llegó a Caracas donde encontró un oasis de paz y un amable refugio para sus investigaciones y enseñanzas. Con el ilustre Félix Pifano fundó el instituto de medicina experimental anexo a la cátedra de medicina tropical, magnífica escuela venezolana de enseñanza, y centro de investigaciones que ya es honra de América. El profesor Mayer ganó a su nueva patria venezolana, a la cual sirvió hasta el postrer aliento de su meritoria vida.

PROFESOR CHARLES FRANKLIN CRAIG

El eximio Profesor Craig acaba de morir en los Estados Unidos de Norte América después de 80 años de fecunda vida. Fue alumno de Yale y desde su grado de médico a la juvenil edad de 22 años, dedicóse por entero a la enseñanza y la investigación.

Numerosos médicos colombianos recibieron sus sabias lecciones en Tulane, y apenas habrá profesional de los trópicos que no tenga como libros de consulta permanente las obras de Craig, como "*Amebiasis and amebic Dysentery*", "*Protozoan diseases*" y las que escribiera con su compañero y amigo el Profesor Faust. Craig es una de las grandes figuras médicas de América toda y de todos los tiempos.

LUIS PATIÑO CAMARGO